Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 218

2. Autoridades y personal

2.2. Oposiciones, concursos y otras convocatorias

CONSEJERÍA DE SALUD

Resolución de 21 de mayo de 2018, de la Dirección General de Profesionales del Servicio Andaluz de Salud, por la que se aprueban y publican los nuevos programas de materias que habrán de regir las pruebas selectivas para el acceso a determinadas categorías y especialidades del Servicio Andaluz de Salud.

La constante evolución científica y tecnológica de las profesiones sanitarias, la adaptación a las nuevas tecnologías, la implantación de nuevos procesos asistenciales en el Servicio Andaluz de Salud, y las modificaciones normativas producidas en los últimos años, así como la necesidad de mejora, adecuación y actualización de sus contenidos, hacen necesaria la aprobación de una nueva redacción de los programas que habrán de regir las pruebas selectivas para el acceso a determinadas categorías y especialidades del Servicio Andaluz de Salud.

En virtud de lo anterior, y en uso de las atribuciones que tiene conferidas en el Decreto 136/2001, de 12 de junio (BOJA núm. 80, de 14 de julio), por el que se regulan los sistemas de selección del personal estatutario y de provisión de plazas básicas en los Centros Sanitarios del Servicio Andaluz de Salud, modificado por el Decreto 176/2006, de 10 de octubre (BOJA núm. 209, de 27 de octubre), y en el Decreto 208/2015, de 14 de julio, por el que se establece la estructura orgánica de la Consejería de Salud y del Servicio Andaluz de Salud (BOJA núm. 136, de 15 de julio), esta Dirección General de Profesionales

RESUELVE

Primero. Aprobar y publicar, para general conocimiento, los nuevos programas de materias que regirán las pruebas selectivas para el acceso a determinadas categorías y especialidades del Servicio Andaluz de Salud, que se citan a continuación:

Anexo I. Programa para la categoría de Técnico/a de Salud en Saniedad Ambiental. Anexo II. Programa para la categoría de Técnico/a Especialista en Logofoniatría.

Segundo. La presente Resolución entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía.

Sevilla, 21 de mayo de 2018.- La Directora General, Celia Gómez González.

ANEXO I

TÉCNICO/A DE SALUD EN SANIDAD AMBIENTAL

TEMAS COMUNES

Tema 1. La Constitución Española de 1978: Valores superiores y principios inspiradores; Derechos y deberes fundamentales; El Derecho a la protección de la salud. Tema 2. El Estatuto de Autonomía para Andalucía: Valores superiores y objetivos básicos; Derechos sociales, deberes y políticas públicas; Competencias en materia





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 219

de salud; Organización institucional de la Comunidad Autónoma; Elaboración de las normas.

Tema 3. Organización sanitaria (I). Ley 14/1986, de 25 de abril, General de Sanidad: Principios Generales; Competencias de las Administraciones Públicas; Organización General del Sistema Sanitario Público. Ley 2/1998, de 15 de junio, de Salud de Andalucía: Objeto, principios y alcance; Derechos y deberes de los ciudadanos respecto de los servicios sanitarios en Andalucía; Efectividad de los derechos y deberes. Plan Andaluz de Salud: compromisos.

Tema 4. Organización sanitaria (II). Estructura, organización y competencias de la Consejería de Salud y del Servicio Andaluz de Salud. Asistencia Sanitaria en Andalucía: La estructura, organización y funcionamiento de los servicios de atención primaria en Andalucía. Ordenación de la Asistencia Especializada en Andalucía. Organización de la Atención Primaria. Organización Hospitalaria. Áreas de Gestión Sanitarias. Continuidad asistencial entre niveles asistenciales.

Tema 5. Protección de datos. Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal: Objeto, ámbito de aplicación y principios; Derechos de las personas. La Agencia Española de Protección de Datos.

Tema 6. Prevención de riesgos laborales. La Ley 31/1995, de 8 de noviembre, de Prevención de Riesgos Laborales: Derechos y obligaciones; Consulta y participación de los trabajadores. Organización de la prevención de riesgos laborales en el Servicio Andaluz de Salud: las Unidades de Prevención en los Centros Asistenciales del Servicio Andaluz de Salud. Manejo de sustancias biológicas. Higiene de manos. La postura. Las pantallas de visualización de datos. El pinchazo accidental. Agresiones a profesionales. Control de situaciones conflictivas.

Tema 7. Ley 12/2007, de 26 de noviembre, de Promoción de la Igualdad de Género en Andalucía: Objeto; Ámbito de aplicación; Principios generales; Políticas públicas para la promoción de la igualdad de género. Ley 13/2007, de 26 de noviembre, de Prevención y Protección Integral contra la Violencia de Género: Objeto; Ámbito de aplicación; Principios rectores; Formación a profesionales de la salud.

Tema 8. Régimen Jurídico del Personal. Régimen de Incompatibilidades del Personal al servicio de las Administraciones Públicas. Ley 55/2003, de 16 de diciembre, Estatuto Marco del Personal Estatutario de los Servicios de Salud: Clasificación del personal estatutario; Derechos y deberes; Adquisición y pérdida de la condición de personal estatutario fijo; Provisión de plazas, selección y promoción interna; Movilidad del personal; Carrera Profesional; Retribuciones; Jornadas de trabajo, permisos y licencias; Situaciones del personal estatutario; Régimen disciplinario; Derechos de representación, participación y negociación colectiva.

Tema 9. Autonomía del paciente y derechos y obligaciones en materia de información y documentación clínica. Ley 41/2002, de 14 de noviembre, básica reguladora de la Autonomía del Paciente y de Derechos y Obligaciones en Materia de Información y Documentación Clínica: El derecho de información sanitaria; El derecho a la intimidad; El respeto de la autonomía del paciente; La historia clínica. El consentimiento informado. Tarjeta sanitaria.

TEMAS ESPECÍFICOS

Tema 10. Organización sanitaria (III). Biobancos del Sistema Sanitario Público de Andalucía. Ordenación administrativa y funcional de los servicios de Salud Mental. Plan Andaluz de Emergencias Sanitarias. Agencias Públicas Empresariales adscritas a la Consejería competente en materia de Salud. Consorcios y conciertos. Actuaciones en materia de Salud Pública: su regulación en la Ley 16/2011, de 23 de diciembre, de Salud Pública de Andalucía.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 220

Tema 11. Calidad en el sistema sanitario: Métodos de evaluación. Plan de calidad del sistema sanitario público de Andalucía.

Tema 12. Modelo de Desarrollo Profesional de Andalucía. Modelo de Acreditación de Competencias Profesionales. Modelo de Acreditación de Centros y Servicios. El Contrato Programa y los Acuerdos de Gestión como instrumentos de planificación estratégica. Comisiones clínicas y de calidad. Unidades de Gestión Clínicas.

Tema 13. Derechos y garantías. Garantía de accesibilidad a los servicios: tiempos de respuesta asistencial en el Sistema Sanitario Público de Andalucía. Libre elección. Segunda opinión médica. Transparencia y calidad en los servicios. Derechos, garantías y dignidad de la persona en el proceso de muerte. Voluntad anticipada: Organización y funcionamiento del Registro de Voluntades Vitales Anticipadas.

Tema 14. Responsabilidad patrimonial de las Administraciones Públicas. Responsabilidad de las autoridades y personal al servicio de las Administraciones Públicas. Órganos competentes en el ámbito del Servicio Andaluz de Salud.

Tema 15. Demografía sanitaria. Fuentes de información e indicadores demográficos. Análisis de datos. Indicadores de salud: clasificación y utilidad. Análisis de las necesidades de salud. Indicadores demográficos: mortalidad, morbilidad, prevalencia, incidencia. Definición de Calidad de Vida relacionada con la Salud (CVRS).

Tema 16. Estadística Estadística descriptiva e inferencial. Medidas de centralización, posición, dispersión y forma. Estimación puntual y por intervalos. Contraste de hipótesis. Contrastes paramétricos y no paramétricos de una y dos muestras. La prueba Chicuadrado. Regresión y correlación.

Tema 17. Epidemiología. Conceptos y usos. Tipos de estudios epidemiológicos. Estudios observacionales: estudios descriptivos, estudios de cohortes y estudios de casos y controles. Estudios experimentales. Ensayos Clínicos. Medidas de frecuencia, efecto, asociación e impacto en los estudios epidemiológicos. Estandarización de tasas. Evaluación de pruebas diagnósticas: sensibilidad, especificidad y valores predictivos.

Tema 18. Metodología de la investigación. Diseño adecuado de un trabajo de investigación: Objetivo e hipótesis, planificación, costes, ética y legalidad. Tamaño y validez de la muestra. Técnicas de muestreo. Tipos de errores. Comunicación de resultados. El artículo científico y la comunicación científica: elaboración, presentación y publicación. Medicina basada en la evidencia.

Tema 19. Sistemas de Información en atención primaria y hospitalaria. Estructura general de DIRAYA. Conjunto Mínimo Básico de Datos (CMBD). Clasificaciones Internacionales de Problemas de Salud: CIE 10. Producto sanitario. Concepto de Case Mix. Técnicas de medición y descripción. Economía de la Salud. Estudios de evaluación económica. Historia Digital de Salud del ciudadano. Base de datos de usuarios (BDU). Confidencialidad.

Tema 20. Planificación sanitaria. Identificación de problemas. Indicadores demográficos, socioeconómicos, del nivel de salud, medioambientales. Elaboración de programas de salud y su evaluación. Conceptos de financiación, gestión y provisión de servicios sanitarios. Conceptos de equidad, eficacia, eficiencia y efectividad.

Tema 21. Gestión por procesos asistenciales integrados. Mapas de procesos asistenciales. Procesos de soporte. Arquitecturas y hojas de ruta. Guías de Práctica Clínica.

Tema 22. Salud Ambiental; conceptos básicos; influencia del medio ambiente en la salud.

Tema 23. La Categoría de Técnico de Sanidad Ambiental: Marco regulador de la categoría; Plantilla orgánica; Funciones; Retribuciones.

Tema 24. Modelo organizativo y de gestión de las diferentes unidades de Salud Pública en Andalucía: Misión y valores; Contenidos; Objetivos: tipos y criterios de evaluación.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 221

Tema 25. Plan funcional de protección de la Salud en Andalucía: Definición de los puestos de trabajo; Criterios para definir la organización funcional: referencia geográfica, especialización y equivalencia.

Tema 26. Plan andaluz de prevención y atención a agresiones de los agentes de control sanitario oficial en el ejercicio de la Autoridad Sanitaria: Alcance y objetivos del Plan; Medidas de prevención; Actuaciones ante una agresión.

Tema 27. Identificación de los Agentes de Salud Pública de Andalucía: Regulación; Ámbito de aplicación; Tarjeta de identificación; Número de identificación de Agente.

Tema 28. La Unión Europea (I): Las instituciones comunitarias; La representación de la Junta de Andalucía ante la Unión Europea; El Derecho Comunitario y sus distintos tipos de fuentes.

Tema 29. La Unión Europea (II); Programa General de Medio Ambiente de la Unión hasta 2020.

Tema 30. La Organización Mundial de la Salud. Programas de Salud Ambiental; objetivos específicos; Organismos europeos relacionados.

Tema 31. Ley 16/2011, de 23 de diciembre, de Salud Pública de Andalucía: La ciudadanía y la gobernanza en salud pública; Las acciones y las intervenciones en materia de salud pública; Los recursos; Calidad, tecnologías e I+D+I en salud pública. Ley 33/2011, de 4 de octubre, General de Salud Pública: La política de salud pública; Derechos, deberes y obligaciones; Actuaciones; La planificación y coordinación de la salud pública; La investigación en salud pública; La autoridad sanitaria estatal, vigilancia y control.

Tema 32. Ley 13/2003, de 17 de diciembre, de Consumidores y Usuarios de Andalucía: Definiciones; Derechos de los consumidores.

Tema 33. Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas: Los interesados en el procedimiento; La actividad de las Administraciones Públicas; Los actos administrativos; El procedimiento administrativo común; La revisión de los actos en vía administrativa.

Tema 34. La Evaluación de Impacto en Salud en Andalucía: Guías metodológicas; Evaluación de Impacto en Salud de proyectos sometidos a Prevención Ambiental; Evaluación de Impacto en Salud de Instrumentos de Planeamiento Urbanístico.

Tema 35. La Prevención Ambiental en Andalucía: Evaluación de impacto ambiental; Instrumento de control ambiental; Competencias y actuaciones sanitarias; Marco legal.

Tema 36. Sistemas y Tecnología de la Información y Comunicación en Salud Pública: Intranet corporativa de la Junta de Andalucía; Sistemas de información en Salud Ambiental.

Tema 37. Procesos en Protección. Gestión por Procesos en Protección en Andalucía: Calidad de los Servicios de Protección de la Salud; Definición global; Procesos clave; Sistema para la organización y gestión de los procesos en protección; Bases metodológicas en el diseño de un proceso; Fases de la implantación de un proceso; Control y mejora continua.

Tema 38. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Alertas: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 39. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Registros/Anotaciones Sanitarias: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 40. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Certificaciones: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 41. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Gestión de Muestras: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 222

Tema 42. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Inspección: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 43. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Supervisión: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 44. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Denuncias: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 45. Procesos en Protección. Proceso Andaluz de Medidas Cautelares: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 46. El Ejercicio de la Autoridad Sanitaria: Autoridades y Agentes de la Autoridad Sanitaria; Medidas cautelares.

Tema 47. Toma de Muestras e Interpretación de Resultados: Tipos y procedimientos; Marcos legales.

Tema 48. Análisis de Riesgos: La evaluación, gestión y comunicación del riesgo; Organismos implicados, redes y sistemas de información.

Tema 49. El Programa de Auditorías Internas del Sistema de Gestión de los Controles Oficiales de Andalucía: Objetivos; Universo de auditoría; Programación, mandato; Auditorías extraordinarias; Cualificación de auditores; Plan de auditoría; Seguimiento; Responsabilidades; Examen independiente; Marco legal.

Tema 50. Plan Andaluz de Salud Ambiental: Principios y estructura; Contenidos temáticos; Seguimiento y Evaluación; Observatorio de Salud Ambiental de Andalucía.

Tema 51. Aguas Superficiales; Caracterización para su utilización en abastecimientos de aguas potables; situación de las aguas superficiales de la Comunidad Autónoma de Andalucía.

Tema 52. Aguas Subterráneas; Contaminación y situación en la Comunidad Autónoma de Andalucía.

Tema 53. Aguas Potables (I); Tratamiento de desinfección; tipos; Instalaciones; Problemas de Salud derivados.

Tema 54. Aguas Potables (II); Decantación, floculación y filtración; Tipos; Instalaciones; Problemas de Salud derivados.

Tema 55. Zonas de Abastecimiento (I): Sistemas de abastecimiento: características.

Tema 56. Zonas de Abastecimiento (II); Instalaciones de captación, tratamiento, almacenaje y distribución de aguas potables de consumo público; Vigilancia Sanitaria.

Tema 57. Gestores de Abastecimientos (I); Responsabilidades y competencias.

Tema 58. Gestores de Abastecimientos (II); Actuaciones ante incumplimientos en el agua de consumo público; Actuaciones sanitarias; Evaluación del riesgo; Alerta sanitaria.

Tema 59. Gestores de Abastecimientos (III); Situaciones de Excepción a los valores paramétricos; Tipos de excepciones.

Tema 60. Aguas de Consumo Público: Control en el Grifo del consumidor del agua de consumo; Competencias; Periodicidad; Parámetros; Marco legal.

Tema 61. Programa Andaluz de Vigilancia Sanitaria de Aguas de Consumo: Objetivos; Ámbito de Aplicación; Responsabilidades y competencias; Vigilancia; Autocontrol; Marco legal.

Tema 62. Contaminación por Nitratos en Aguas Potables: Origen; Técnica para su tratamiento; Influencia en la Salud; Situación en Andalucía.

Tema 63. Sustancias Radiactivas en Agua de Consumo Humano; Control; Marco legal.

Tema 64. Sistema de Información Nacional de Agua de Consumo (SINAC): Funcionamiento; Requisitos; Contenidos y acceso; Marco legal.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 223

Tema 65. Problemas de Salud Relacionados con el Consumo de Aguas: Enfermedades de transmisión hídrica; Principales agentes, síntomas y transmisión; Causas y prevención.

Tema 66. Brotes de Origen Hídrico: Investigación, metodología y actuaciones sanitarias ante su aparición; Registro y medidas correctoras.

Tema 67. Legionelosis: Instalaciones de riesgo, planes de mantenimiento; Medidas preventivas; Evaluación; Indicadores; Marco legal.

Tema 68. Proceso de Legionelosis en Andalucía: Definición global; Objetivos y flujos de salida; Características de calidad; Componentes del proceso; Representación gráfica; Indicadores.

Tema 69. Control de la Legionela en las instalaciones con Sistemas de Pulverización/ Nebulización de agua mediante boquillas en Andalucía; Programa de mantenimiento.

Tema 70. Vigilancia y control de la Formación para la Prevención y Control de Legionelosis en Andalucía; Autorización de entidades de formación en Legionela; Marco legal.

Tema 71. Vigilancia y Control Sanitario de Establecimientos y Servicios Biocidas: Marco Legal; Registro de Establecimientos y Servicios Biocidas; Formación para manipuladores de Biocidas.

Tema 72. Vigilancia y control de la Formación para la aplicación de Biocidas en Andalucía: Capacitación; Competencias profesionales para el personal de servicios biocidas en Andalucía; Marco legal.

Tema 73. Control de Productos Químicos y Riesgos Sanitarios: Gestión del riesgo químico por parte de las administraciones; Vigilancia de los productos químicos (PQs) en establecimientos y empresas; Limitaciones a la comercialización y uso de sustancias y preparados peligrosos; Indicadores; Marco legal.

Tema 74. Clasificación, Etiquetado y Envasado de Sustancias y Mezclas (CLP); Principales requisitos; Normas de aplicación; Reglamento CLP; Criterios generales para la clasificación de mezclas; Orientaciones del etiquetado de peligro de CLP.

Tema 75. Inspección, Vigilancia y Control de Productos Químicos: Competencias sobre inspección y control y ante un posible riesgo para la salud; Sistema de Intercambio Rápido de Información. Actuaciones de los elementos del sistema; Proyectos europeos de control de productos químicos; Red CLEEN.

Tema 76. Plan Andaluz de Supervisión de Salud Ambiental; Metas y objetivos; Metodología; Evaluación y frecuencia de supervisiones; Ámbito de supervisiones; Indicadores.

Tema 77. Vigilancia Sanitaria y Ambiental de las Aguas de Baño; Marco normativo y competencial; Sistemas de información sanitaria en relación de calidad y gestión de la calidad de las aguas de baño; Sistema de clasificación sanitaria y ambiental de las playas; El ejercicio de control sanitario; Red de vigilancia sanitaria de las playas; Las funciones de inspección; Medidas de control sobre las deficiencias.

Tema 78. Las Piscinas de uso Colectivo; Requisitos Técnico sanitarios; Tratamiento y Control de calidad del agua de los vasos; Condiciones higiénicas de las instalaciones; Marco legal; Criterios técnico-sanitarios de las piscinas en Andalucía.

Tema 79. Protocolo de Autocontrol de Piscinas. Guía andaluza para su elaboración.

Tema 80. Fauna y Salud: Animales de incidencia sanitaria; Medidas preventivas.

Tema 81. Control de Plagas Urbanas y de Salud Pública: Desinfección, desinsectación y desratización sanitaria.

Tema 82. Control de Saneamiento Ambiental: Vigilancia de la infraestructura de saneamiento básico.

Tema 83. Residuos Sólidos: Transporte y eliminación; Problemas de salud derivados de los residuos sólidos urbanos, agrarios e industriales; Marco legal.

Tema 84. Residuos Sanitarios. Clasificación; Marco legal.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 224

- Tema 85. Aguas Residuales: Principales contaminantes. Riesgos sanitarios de la contaminación por vertidos.
- Tema 86. Reutilización de Aguas Residuales: Criterios de evaluación sanitaria; Procedimiento administrativo; Concesión, informe y autorización; Aspectos ambientales y sanitarios; Marco legal.
 - Tema 87. Toxicología Ambiental; Exposición; Evaluación de riesgos para la salud.
 - Tema 88. Compuestos Orgánicos Persistentes; Riesgos para la Salud.
 - Tema 89. Compuestos Orgánicos Volátiles; Riesgos para la Salud.
 - Tema 90. Disruptores Endocrinos; Incidencia sobre la Salud.
 - Tema 91. Organismos Modificados Genéticamente; Incidencia sobre la Salud.
- Tema 92. Contaminación Atmosférica; Riesgos para la Salud y factores condicionantes; Marco legal.
- Tema 93. Ozono, Alérgenos y Partículas; Contaminación; Situación en Andalucía; Marco legal.
 - Tema 94. Ruidos y Vibraciones. Problemas de salud derivados. Marco legal.
- Tema 95. Radiaciones Ionizantes; Instalaciones sanitarias de radiaciones ionizantes; Vigilancia; Problemas de salud; Marco legal.
- Tema 96. Radiaciones no Ionizantes; Infrarrojos, ultravioleta, radar, microondas, radio y radiaciones de baja frecuencia; Problemas de salud; Campos electromagnéticos; Marco legal.
- Tema 97. Policía Sanitaria Mortuoria: Reglamento de Policía Sanitaria Mortuoria; Marco legal.
 - Tema 98. Salud Ambiental en situaciones de catástrofes, emergencias y accidentes,
- Tema 99. Educación para la Salud y Promoción de Hábitos de Vida Saludables en Salud Ambiental.
- Tema 100. Medidas Ante el Tabaquismo: Actuaciones en Andalucía. Legislación española y andaluza.
- Tema 101. Programa de Control Oficial de establecimientos e instalaciones de Tatuaje, Micropigmentación y Piercing; Objetivos; Autoridades competentes; Organización y gestión del Control Oficial; Metodología; Requisitos específicos; Marco legal.
- Tema 102. Sistemas de Gestión Medioambiental; Especificaciones y directrices para su utilización; ISO 14000.
- Tema 103. Sistema Integral de Gestión Ambiental del Servicio Andaluz de Salud; Directrices globales y políticas comunes; Estructura organizativa, planificación de actividades y responsabilidades.
- Tema 104. Organismos Modificados Genéticamente; control y vigilancia sanitaria; marco legal.

ANEXO II

TÉCNICO/A ESPECIALISTA EN LOGOFONIATRÍA

TEMAS COMUNES

- Tema 1. La Constitución Española de 1978: Valores superiores y principios inspiradores; Derechos y deberes fundamentales; El Derecho a la protección de la salud.
- Tema 2. El Estatuto de Autonomía para Andalucía: Valores superiores y objetivos básicos; Derechos sociales, deberes y políticas públicas; Competencias en materia de salud; Organización institucional de la Comunidad Autónoma; Elaboración de las normas.
- Tema 3. Organización sanitaria (I). Ley 14/1986, de 25 de abril, General de Sanidad: Principios Generales; Competencias de las Administraciones Públicas; Organización General del Sistema Sanitario Público. Ley 2/1998, de 15 de junio, de Salud de Andalucía:





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 225

Objeto, principios y alcance; Derechos y deberes de los ciudadanos respecto de los servicios sanitarios en Andalucía; Efectividad de los derechos y deberes. Plan Andaluz de Salud: compromisos.

Tema 4. Organización sanitaria (II). Estructura, organización y competencias de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales y del Servicio Andaluz de Salud. Asistencia Sanitaria en Andalucía: La estructura, organización y funcionamiento de los servicios de atención primaria en Andalucía. Ordenación de la Asistencia Especializada en Andalucía. Organización de la Atención Primaria. Organización Hospitalaria. Áreas de Gestión Sanitarias. Continuidad asistencial entre niveles asistenciales.

Tema 5. Protección de datos. Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal: Objeto, ámbito de aplicación y principios; Derechos de las personas. La Agencia Española de Protección de Datos.

Tema 6. Prevención de riesgos laborales. La Ley 31/1995, de 8 de noviembre, de Prevención de Riesgos Laborales: Derechos y obligaciones; Consulta y participación de los trabajadores. Organización de la prevención de riesgos laborales en el Servicio Andaluz de Salud: las Unidades de Prevención en los Centros Asistenciales del Servicio Andaluz de Salud. Manejo de sustancias biológicas. Higiene de manos. La postura. Las pantallas de visualización de datos. El pinchazo accidental. Agresiones a profesionales. Control de situaciones conflictivas.

Tema 7. Ley 12/2007, de 26 de noviembre, de Promoción de la Igualdad de Género en Andalucía: Objeto; Ámbito de aplicación; Principios generales; Políticas públicas para la promoción de la igualdad de género. Ley 13/2007, de 26 de noviembre, de Prevención y Protección Integral Contra la Violencia de Género: Objeto; Ámbito de aplicación; Principios rectores; Formación a profesionales de la salud.

Tema 8. Régimen Jurídico del Personal. Régimen de Incompatibilidades del Personal al servicio de las Administraciones Públicas. Ley 55/2003, de 16 de diciembre, Estatuto Marco del Personal Estatutario de los Servicios de Salud: Clasificación del personal estatutario; Derechos y deberes; Adquisición y pérdida de la condición de personal estatutario fijo; Provisión de plazas, selección y promoción interna; Movilidad del personal; Carrera Profesional; Retribuciones; Jornadas de trabajo, permisos y licencias; Situaciones del personal estatutario; Régimen disciplinario; Derechos de representación, participación y negociación colectiva.

Tema 9. Autonomía del paciente y derechos y obligaciones en materia de información y documentación clínica. Ley 41/2002, de 14 de noviembre, Básica Reguladora de la Autonomía del Paciente y de Derechos y Obligaciones en materia de Información y Documentación Clínica: El derecho de información sanitaria; El derecho a la intimidad; El respeto de la autonomía del paciente; La historia clínica. El consentimiento informado. Tarjeta sanitaria.

TEMAS ESPECÍFICOS

Tema 10. Organización sanitaria (III). Biobancos del Sistema Sanitario Público de Andalucía. Ordenación administrativa y funcional de los servicios de Salud Mental. Plan Andaluz de Emergencias Sanitarias. Agencias Públicas Empresariales adscritas a la Consejería competente en materia de Salud. Consorcios y conciertos. Actuaciones en materia de Salud Pública: su regulación en la Ley 16/2011, de 23 de diciembre, de Salud Pública de Andalucía.

Tema 11. Calidad en el sistema sanitario: Métodos de evaluación. Plan de calidad del sistema sanitario público de Andalucía. Seguridad del Paciente. Guías diagnósticas y terapéuticas.

Tema 12. Modelo de Desarrollo Profesional de Andalucía. Modelo de Acreditación de Competencias Profesionales. Modelo de Acreditación de Centros y Servicios. El Contrato





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 226

Programa y los Acuerdos de Gestión como instrumentos de planificación estratégica. Comisiones clínicas y de calidad. Unidades de Gestión Clínicas.

Tema 13. Ley 44/2003, de 21 de noviembre, de Ordenación de las Profesiones Sanitarias.

Tema 14. Derechos y garantías. Garantía de accesibilidad a los servicios: tiempos de respuesta asistencial en el Sistema Sanitario Público de Andalucía. Libre elección. Segunda opinión médica. Transparencia y calidad en los servicios. Derechos, garantías y dignidad de la persona en el proceso de muerte. Voluntad anticipada: Organización y funcionamiento del Registro de Voluntades Vitales Anticipadas.

Tema 15. Responsabilidad patrimonial de las Administraciones Públicas. Responsabilidad de las autoridades y personal al servicio de las Administraciones Públicas. Órganos competentes en el ámbito del Servicio Andaluz de Salud.

Tema 16. Demografía sanitaria. Fuentes de información e indicadores demográficos. Análisis de datos. Indicadores de salud: clasificación y utilidad. Análisis de las necesidades de salud. Indicadores demográficos: mortalidad, morbilidad, prevalencia, incidencia. Definición de Calidad de Vida relacionada con la Salud (CVRS).

Tema 17. Fundamentos de la Investigación cuantitativa. Bioestadística. Tipos de variables, medidas de una distribución de frecuencias, distribución normal, inferencia estadística, contraste de hipótesis, cálculo de probabilidades, población y técnicas de muestreo. Odds-Ratio. NN T y NN D. Niveles de significación y confianza.

Tema 18. Epidemiología: Método epidemiológico, medición de los fenómenos epidemiológicos, tipos de estudios epidemiológicos, estudios sobre pruebas diagnósticas. Estudios descriptivos. Estudios de cohortes. Estudio de casos y controles. Estudios cuasi-experimentales. Ensayos clínicos.

Tema 19. Asistencia Sanitaria Basada en la Evidencia. Niveles de evidencia y grados de recomendación. Herramientas de evaluación. Investigación secundaria. Bases de datos bibliográficas, fuentes documentales de evidencia y revisión bibliográfica. Instrumentos de la evidencia científica. Formulación de preguntas y búsqueda de respuestas sobre la práctica clínica. Evaluación y síntesis de los hallazgos de la revisión bibliográfica. Elaboración de informes e integración de los resultados de la investigación secundaria a la práctica clínica. Guías de Práctica Clínica. Mapas de cuidados. Vías clínicas.

Tema 20. Fundamentos de la investigación cualitativa: Principales diseños y métodos. Proceso y fases de la investigación cualitativa: formulación del problema, decisiones muestrales, selección de estrategias. Técnicas de investigación cualitativa: Observación. Entrevista. Grupos de discusión y otras técnicas basadas en el consenso. Análisis e interpretación de los datos: descubrimiento, codificación y relativización. Fiabilidad y validez, evaluación de la calidad. Ética.

Tema 21. Sistemas de Información en atención primaria y hospitalaria. Estructura general de DIRAYA. Conjunto Mínimo Básico de Datos (CMBD). Clasificaciones Internacionales de Problemas de Salud: CIE 10. Arquitectura DAE (Diraya Atención Especializada). Historia Digital de Salud del ciudadano. Base de datos de usuarios (BDU). Confidencialidad.

Tema 22. Los Costes Sanitarios. Concepto. Tipo de Costes. Cálculo de Costes: Case Mix. Producto Sanitario. Conceptos de financiación, gestión y provisión de servicios sanitarios. Concepto de equidad, eficacia, eficiencia y efectividad.

Tema 23. Planificación sanitaria. Identificación de problemas. Indicadores demográficos, socioeconómicos, del nivel de salud, medioambientales. Elaboración de programas de salud y su evaluación. Niveles de Prevención: primaria, secundaria, terciaria y cuaternaria.

Tema 24. Gestión por Procesos Asistenciales Integrados. Mapas de procesos asistenciales. Procesos de soporte. Planes Integrales: Situación, objetivos y líneas de acción.

Tema 25. Historia de la Logopedia.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 227

- Tema 26. Perfil profesional del logopeda.
- Tema 27. Anatomía y fisiología de los órganos del lenguaje y de la audición. Bases anatómicas y funcionales del sistema auditivo. Bases anatómicas y funcionales del sistema fonatorio.
 - Tema 28. Bases neurobiológicas del lenguaje. Recepción y expresión del lenguaje.
- Tema 29. Etapas del desarrollo y adquisición del lenguaje. Factores que pueden alterar la evolución normal del lenguaje.
- Tema 30. Lingüística general y aplicada. Fonética y fonología. Morfología y sintaxis. Semántica y pragmática.
- Tema 31. Evaluación y diagnóstico del lenguaje, del habla, de la voz, de la audición y de la deglución. Estrategias de valoración. Protocolos de exploración y técnicas de recogida de información. Historia clínica
- Tema 32. Funciones del logopeda en la Unidad neonatal. Prematuridad y bajo peso. Necesidades del bebé prematuro. Técnicas, posturas y manejo de la disfagia en un bebé prematuro.
- Tema 33. Disfonías. Clasificación de las disfonías. Historia clínica y evaluación funcional de la voz. Análisis Acústico de la voz.
- Tema 34. Generalidades de la rehabilitación vocal. Pautas de higiene vocal. Relajación muscular. Rehabilitación de la función respiratoria. Equilibrio de la emisión a través de ejercicios de voz específicos. Uso de técnicas facilitadoras. Correcto uso de los resonadores. Articulación y modulación.
- Tema 35. Rehabilitación de las disfonías funcionales. Nódulo de repliegue vocal. Edema. Pólipo laríngeo. Quiste mucoso por retención. Hemorragia submucosa del repliegue vocal. Latigazo laríngeo. Voz espasmódica.
- Tema 36. Rehabilitación de las disfonías orgánicas. Laringitis. Disfonías secundarias a un traumatismo laríngeo. Parálisis laríngea unilateral y bilateral. Laringectomía parcial y total.
- Tema 37. La voz profesional. Definición del profesional de la voz, clasificación y necesidades específicas de los profesionales de la voz. Factores de riesgo. Particularidades de la historia clínica y de la evaluación de la voz profesional. Intervención en voz hablada y cantada. Recursos estilísticos en el canto. Oratoria.
- Tema 38. Motricidad orofacial. Funciones y disfunciones del Sistema Estomatognático (S.E). Clasificación de las maloclusiones. Respiración alterada e implicaciones. Hábitos suctorios lesivos y sus efectos. Formas clínicas de deglución disfuncional. Disfunciones masticatorias.
- Tema 39. Disfunciones de la ATM. Abordaje interdisciplinario. Evaluación y tratamiento logopédico.
- Tema 40. Síndrome de Apnea Obstructiva del Sueño y Ronquido. Detección. Evaluación y diagnóstico. Abordaje interdisciplinario.
- Tema 41. Disglosias congénitas y adquiridas post cirugía de cabeza y de cuello. Descripción, clasificación y tratamiento. Estructuras ORL afectadas en las disglosias. Tratamiento interdisciplinar de las disglosias.
 - Tema 42. Cirugía ortognática y traumatismos faciales.
- Tema 43. Evaluación e intervención logopédica en la Fisura naso-labio-alveolopalatina (FNLAP)
 - Tema 44. Evaluación e intervención logopédica del Frenillo lingual alterado (FLA).
- Tema 45. Parálisis facial. Anatomía y neurofisiología de la musculatura facial. Clasificación de las parálisis faciales.
- Tema 46. Evaluación y actualización en el tratamiento logopédico de las parálisis faciales.
- Tema 47. Disfagia orofaríngea. Bases anatomo-fisiológicas de la disfagia orofaríngea. Fases de la deglución.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 228

Tema 48. Cribaje de la deglución. Métodos de detección y evaluación clínica de la disfagia orofaríngea. Exploración clínica, funcional e instrumental de la deglución.

Tema 49. Terapia directa e indirecta de la disfagia orofaríngea (posturas facilitadoras, modificación de la textura de los alimentos, estimulación sensorial, maniobras deglutorias terapéuticas).

Tema 50. Daño cerebral adquirido (DCA). Concepto. Etiología y principales alteraciones asociadas al DCA (atención, percepción, memoria, lenguaje, praxis, funciones ejecutivas, emociones, etc.).

Tema 51. Afasia. Definición del término afasia, etiología y semiología de los diferentes tipos de afasia. Evolución histórica del concepto de afasia. Modelos de explicación de la afasia.

Tema 52. Evaluación de la comunicación y del lenguaje en pacientes afásicos. Diagnóstico diferencial de los distintos tipos de afasia.

Tema 53. Pronóstico de la afasia. Modelos de intervención y programas para la rehabilitación de la afasia

Tema 54. Trastornos de la lectura por daño cerebral adquirido: alexia y tipos de dislexias adquiridas. Evaluación e intervención logopédica de las dislexias adquiridas

Tema 55. Trastornos de la escritura por daño cerebral adquirido: agrafia y disgrafías adquiridas. Disortografía. Evaluación e intervención logopédica de las disgrafías adquiridas.

Tema 56. Trastornos del cálculo por daño cerebral adquirido. Acalculia y discalculias adquiridas. Evaluación e intervención logopédica de las discalculias adquiridas.

Tema 57. Disartrias. Definición. Clasificación y descripción de los distintos tipos de disartria. Evaluación y diagnóstico diferencial. Intervención logopédica en las disartrias.

Tema 58. Aspectos generales de las enfermedades neurodegenerativas y su repercusión en la comunicación y en la deglución.

Tema 59. La enfermedad de Parkinson idiopática y los Parkinsonismos. Concepto, síntomas, diagnóstico, evaluación y tratamiento logopédico.

Tema 60. La enfermedad de Alzheimer y otras demencias. Concepto, síntomas, evolución, diagnóstico precoz, factores de riesgo y tratamiento.

Tema 61. La Esclerosis múltiple (EM), la Esclerosis lateral amiotrófica (ELA) y la Esclerosis tuberosa. Concepto, síntomas, diagnóstico, evaluación y tratamiento logopédico.

Tema 62. Trastornos de la fluidez del habla. Farfulleo, taquifemia y disfemia.

Tema 63. Trastornos de la fluidez del habla de inicio en la infancia. Disfluencias infantiles vs tartamudez infantil. Evaluación y Diagnóstico diferencial. Objetivos de tratamiento. Programas de intervención. Tratamientos indirectos. Tratamientos directos.

Tema 64. La tartamudez en el adulto. Evaluación y diagnóstico. Objetivos de tratamiento. Técnicas de intervención. Comportamientos secundarios. Transacción y generalización. Recaídas.

Tema 65. Parálisis cerebral. Concepto y clasificación. Desarrollo sensoriomotriz y oro-sensorio-motriz. La importancia del concepto Bobath dentro del marco de tratamiento del paciente con Parálisis cerebral.

Tema 66. La comunicación en la Parálisis cerebral: valoración y tratamiento.

Tema 67. Alteraciones de la alimentación en la Parálisis cerebral. La importancia del tratamiento interdisciplinar.

Tema 68. Trastorno específico del lenguaje (TEL). Etiología. Identificación y formas en que se presenta el TEL. Subtipos clínicos: TEL fonológico-sintáctico y TEL léxico-sintáctico.

Tema 69. Evaluación del lenguaje espontáneo y a través de test estandarizados en el TEL

Tema 70. Autismo y Trastornos del espectro autista.





Número 99 - Jueves, 24 de mayo de 2018

página 229

- Tema 71. Instrumentos de evaluación y diagnóstico en los Trastornos del espectro autista.
 - Tema 72. Estrategias de intervención en los Trastornos del espectro autista.
- Tema 73. Síndrome de Asperger. Características distintivas. Evaluación e intervención logopédica.
- Tema 74. Hipoacusias. Concepto, etiología y clasificación. Consecuencias para el desarrollo del lenguaje.
 - Tema 75. Tipos de pruebas audiológicas.
 - Tema 76. Rehabilitación de pacientes con dispositivos implantables de oído medio.
 - Tema 77. El Implante Coclear (IC). Rehabilitación de pacientes postimplante coclear.
- Tema 78. Sistemas alternativos y aumentativos de la comunicación (SAAC). Concepto y clasificación.
 - Tema 79. La Palabra complementada (LPC). Fundamentación básica y destinatarios.
 - Tema 80. El bimodal. Fundamentación básica y destinatarios.
- Tema 81. La Lengua de signos española (LSE). Fundamentación básica y destinatarios.
- Tema 82. Símbolos pictográficos para la comunicación. Fundamentación básica y destinatarios.
 - Tema 83. Recursos tecnológicos en Logopedia.

